



# Notre LIEN

Novembre 23 - Janvier 24



## Bulletin d'informations de la Communauté de paroisses Cœur du Sundgau

### Edito

### Et toi, où crèches-tu ?

« 800 ans après la première crèche de Greccio »

« Je voudrais représenter l'Enfant né à Bethléem, et voir en quelque sorte avec les yeux du corps (...), comment il a été placé dans une crèche et couché sur le foin entre le bœuf et l'âne ». Les Sources franciscaines décrivent le désir qui naquit dans le cœur de saint François durant les semaines précédant la fête de Noël 1223 : représenter la Nativité afin que chacun puisse expérimenter par la vue la réalité du Dieu qui s'est fait proche par la vie d'un enfant.

2023 est l'année où nous célébrons les huit siècles depuis la première représentation de la Nativité, réalisée par Saint François à Greccio, une ville à quelques kilomètres de Rieti. En 1223, le saint patron de l'Italie s'arrêta dans cette vallée du Reatino, probablement à son retour de Rome, où le 29 novembre il avait reçu la confirmation de sa Règle par le pape Honorius III. Les grottes existantes près de Greccio lui rappelaient celles qu'il avait vues en Terre Sainte et, en particulier, le panorama de Bethléem.

Deux semaines avant Noël, nous disent les Sources, François appela un homme nommé Giovanni, et lui demanda de l'aider à réaliser sa crèche. Ainsi, le 25 décembre de cette année-là, en présence de nombreux frères venus à Greccio, Saint François, observant la crèche avec le foin, le bœuf et l'âne, fut rempli de joie et s'exprima ainsi : « Dans cette scène émouvante, resplendit la simplicité évangélique, la pauvreté est exaltée, l'humilité est recommandée. Greccio est devenue comme une nouvelle Bethléem » (Sources Franciscaines, 469).

800 ans après la première crèche de l'histoire, la tradition s'est transmise dans les maisons et les communautés, portant en soi un message d'espoir et de paix qui ne s'efface pas. Cela sera également l'occasion de célébrer cet anniversaire historique en préparation du Jubilé de 2025, Année Sainte.

Cette année sera donc pour nous l'occasion de mettre en valeur nos crèches dans nos églises. Un grand merci à celles et ceux qui chaque année se donnent tant de mal pour les rendre toujours plus belles et plus expressives.

Mais Noël c'est aussi l'occasion de nous rappeler qu'aller contempler l'enfant à la crèche est une invitation au partage et à la solidarité.

**Pour marquer cet événement des 800 ans de la première crèche, nous vous invitons à venir lors des dimanches de l'avent à 17h, à l'église de Heimersdorf pour un petit moment, où nous construirons spirituellement et matériellement une nouvelle crèche dans l'église.**

Durant quatre semaines nous avancerons vers cet anniversaire de la naissance du Fils de Dieu, en déposant un peu quelque chose de nous-mêmes. Nous nous laisserons bousculer dans ce tohubohu commercial, pour préparer nos coeurs à célébrer, dans la joie, en prenant un peu de distance pour mieux nous rapprocher du mystère de Dieu.

**Lors de notre célébration du 24 décembre à 17h à Heimersdorf, avec les familles et les enfants, nous découvrirons où « crèche cet enfant de Noël ».**

Dans cette période troublée, nous serons également invités à nous soucier de celles et ceux qui aujourd'hui encore ne trouvent plus de refuge pour y être accueillis. **Et nous vous proposons de vivre durant cette messe un moment de solidarité, en apportant quelque chose que vous pourrez déposer en signe de partage avec les plus démunis. (Denrées non périssables, produits d'hygiène.) La traditionnelle quête sera donc remplacée par ce geste de solidarité. Nous remettrons le produit de cette collecte à l'équipe du Secours Catholique locale.**

« Où crèches-tu ? » était la question. Cette question attend une réponse. Elle viendra de nos coeurs si nous savons encore nous laisser attendrir par ce beau mystère qu'est celui de la fête de Noël. Avec Saint François, qui fut à l'origine de la première crèche, prenons le temps de la contempler, pour y voir encore aujourd'hui, l'Enfant qui invite à le trouver dans tous ceux et celles qui ont besoin de ressentir sa présence par la solidarité.

**Bon Noël !**

Vincent FRECHIN Curé de la Communauté

*PS : N'hésitons pas à faire le tour des crèches de notre communauté de paroisses. Elles sont différentes, elles expriment toutes la joie de la vie. Par votre intérêt, vous encouragerez également toutes ces personnes qui chaque année donnent de leur temps et de leur énergie à les réaliser. Exceptionnellement cette année les crèches resteront en place jusqu'au 2 février 2024, fête de la présentation de Jésus au temple.*

---

### **Célébration pénitentielle**

*Pour préparer nos coeurs à accueillir celui qui vient pour nous donner la vie de Dieu, nous vous proposons de célébrer le pardon, le mercredi 20 décembre à 19h30 à l'église de Ruederbach. Donnons-nous cette chance, de nous laisser regarder par l'amour de Dieu.*

### **Fête de la Sainte Cécile**

*Le dimanche 19 novembre, nous célébrerons la fête de Sainte Cécile.*

*C'est l'occasion de remercier, nos choristes, nos organistes, qui durant l'année nous aident à découvrir Dieu par la musique et par le chant. Cette année toutes les chorales de la communauté se retrouveront pour fêter ensemble leur Sainte patronne le dimanche 19 novembre à 10h en l'église de Grentzingen. Je vous invite à venir nombreux à ce moment d'action de grâce.*

## Caritas Alsace à l'épreuve des crises



ENSEMBLE,  
CONSTRUIRE  
UN MONDE JUSTE  
ET FRATERNEL

*Caritas Alsace compte sept équipes dans la zone pastorale du Sundgau. En 2022, les 92 bénévoles du secteur ont aidé 356 familles en situation de pauvreté. Comme on pouvait le craindre, l'augmentation du coût de l'énergie et l'inflation dans le domaine alimentaire ont d'abord touché les plus pauvres.*

*Dans le Sundgau, les équipes les plus éloignées des grandes villes sont celles qui ont connu la plus forte hausse d'activité en 2022. L'épicerie solidaire de **Ferrette** n'avait jamais aidé autant de foyers (143) qu'en 2022. Hausse d'activités spectaculaire également pour **Hirsingue** (32 familles aidées en 2022, contre 18 l'année précédente) et pour **Seppois** (14 familles en 2021, 22 en 2022).*

*Les bénévoles d'**Altkirch** ont tissé des liens avec les élèves du lycée. Partenariat qui s'est traduit par des collectes organisées par les élèves en janvier, des lectures d'histoires pour les enfants du quartier Saint-Morand en été, et une opération « manalas solidaires » en décembre.*

*L'équipe d'**Illfurth**, qui accompagne une trentaine de familles par an, a pour sa part déménagé dans l'ancienne mairie de **Spechbach-le-Bas**. Enfin, le Grenier de la solidarité d'**Illtal**, ouvert à tous, continue de proposer des meubles et du matériel de décoration. L'argent récolté permet de financer les actions solidaires de l'équipe.*

*Nos équipes sundgauviennes accueilleront avec plaisir de nouveaux bénévoles prêts à participer aux projets et proposer de nouvelles activités solidaires. Renseignements sur [www.caritas-alsace.org](http://www.caritas-alsace.org)*

*Faire un don à Caritas Alsace, c'est aider à côté de chez soi. Don sécurisé sur notre site ou par chèque à l'ordre de Caritas Alsace, 5 rue St-Léon, 67082 Strasbourg Cedex. Chaque don donne droit à une réduction d'impôt de 75% : un don de 100€ ne coûte plus que 25€ après impôt.*

Gautier TRABER, Chargé de communication CARITAS ALSACE



*L'équipe locale de Caritas à Hirsingue*

# *Pastorale des enfants*

Votre contact : SPAAR Gaëlle, Coopératrice de la pastorale des enfants  
gaelle.spaar@gmail.com – tél 06 41 78 70 54

## **Sacrement du pardon et de la réconciliation**

A l'issue de leur première année de catéchèse, les enfants ont vécu leur premier pardon au moins de juin dernier.

Etaient concernés :

**de Feldbach** : Matthew BRAND GUR et Julia VETTER ;

**de Heimersdorf** : Victor ENDERLIN, Ethan HEINIS et Maelys LIEGEOIS ;

**de Hirsingue** : Anthony BITSCH-TÖPFER, Alizée-Marie FUCHS, Léa HALLER, Axel LEHMULLER, Maelys RIETH, Aliénor KREMER et Apolline KREMER ;

**de Hirtzbach** : Aurélien DI BELLO et Léonie RIBIER ;

**de Illtal** : Alexis BRAND, Yann HENGY, Alexis LITZLER et Quentin METZGER ;

**de Ruederbach** : Noémie LINDER.



## **Caté-dimanche**

Depuis la rentrée et pour la deuxième année consécutive, nous nous retrouvons avec les enfants et leurs parents, le dimanche, pour célébrer autrement.

Ces rencontres permettent d'échanger autour de la Parole de Dieu et de découvrir pas à pas l'Eucharistie.



# Pastorale des jeunes

Contact Pastorale des Jeunes : JASINSKI Céline,

Coopératrice des jeunes [coop.jeunado@gmail.com](mailto:coop.jeunado@gmail.com) - tél : 06 42 91 06 83

Le dimanche 8 octobre 2023, nous avons vécu un très beau **Pélé Rentrée des Ados** de la zone Sundgau avec plus de 130 jeunes en parcours Profession de Foi / Confirmation. Une marche nous a conduit des ruines de Niedermunster jusqu'à la source du Mont Ste Odile, suivie de la visite du site.

Un grand merci aux accompagnateurs pour leur soutien. Un grand merci également au Père Jérémy Noirtin, ainsi qu'aux choristes et musiciens qui ont animé la messe en plein air qui a clôturé cette belle journée au Mont Ste Odile.



## **HIRTZBACH Repas paroissial**

**le Dimanche 19 Novembre au foyer St Maurice à midi**

Choucroute garnie préparée par J.Seiler, artisan boucher,  
café dessert au prix de 18 euros.

Repas enfant : viennoise et gratin dauphinois  
+ dessert au prix de 11 euros.

Animation par Patricia et Patrick Wolfer, tombola.

Inscriptions auprès de Agnès Schmitt au 0682001675  
ou Vincent Munck au 0782301063 à partir du 1<sup>er</sup> Novembre.



## **HIRSINGUE Galettes des Rois**

**Vente des Galettes des Rois : Samedi 06 janvier 2024**



Réservez votre Galette des Rois pour l'Epiphanie ! Galette de 23 cm,  
fourrée à la frangipane

Prix de vente : 10 € l'unité. Cette opération est organisée au profit de l'entretien de l'Eglise,  
du Presbytère et de la Chapelle. La vente aura lieu à la chapelle de 14h à 18h.

Vous pouvez passer vos commandes par téléphone ou e-mail chez :

Jean LOGETTE : **03 89 40 51 01 / 06 76 70 06 87** [jean.logette@gmail.com](mailto:jean.logette@gmail.com)

Huguette SCHWOB : **06 16 77 87** [huquette.schwob@gmail.com](mailto:huquette.schwob@gmail.com)

Date limite de commande : **03/01/2024**

## *VOS contacts*



**Père Vincent Fréchin** : 06.80.08.77.30

**Presbytère** : 4 place de l'église à Hirsingue Tél : 03 89 40 51 62

**Permanence le mercredi de 9h30 à 11h30**

Toutes les informations sur le site [www.coeur-du-sundgau.fr](http://www.coeur-du-sundgau.fr)

## *Les PERSONNES RELAIS dans nos PAROISSES*

**ILLTAL** : Brigitte VETTER

**03 89 07 92 55**

**HIRSINGUE** : Presbytère

**03 89 40 51 62**

**HIRTZBACH** : Claire MUNCK

**03 89 40 15 94**

**FELDBACH** : Astrid STEHLIN

**06 82 74 65 24**

**HEIMERSDORF** : Nicole MULLER

**03 89 40 54 54**

**BETTENDORF** : Anne-Catherine VOJT

**03 89 40 55 15**

**RIESPACH** : Véronique REDERSTORFF

**03 89 25 82 13**

**RUEDERBACH** : Geneviève JELSCH

**03 89 40 58 75**

Merci de payer les intentions de messe par chèque uniquement.

## *Prière d'ouverture de la rencontre communautaire du 14 octobre 2023*

Viens, Esprit Saint.

Toi qui suscites de nouvelles langues  
Et mets des paroles de vie sur nos lèvres,  
Préserve-nous de devenir une Eglise-musée,  
Belle mais silencieuse,

Avec un grand passé mais peu d'avenir.

Viens parmi nous,

Pour que dans l'expérience synodale,  
Nous ne nous laissions pas envahir  
Par le désenchantement,

Que nous n'édulcorions pas la prophétie,  
Que nous ne réduisions pas tout à des discussions stériles.

Viens, Esprit Saint d'amour,

Ouvre nos coeurs à l'écoute.

Viens, Esprit Saint de sainteté,  
Renouvelle le saint peuple fidèle de Dieu.

Viens, Esprit Saint créateur,  
Renouvelle la face de la terre.

Amen.

*(Pape François, à Rome, le 9 octobre 2021)*



Bienvenue  
au Père Eddy dans  
notre Communauté  
de Paroisses

## Messes et célébrations Novembre 2023 - Février 2024

Samedi 4 novembre	18h Feldbach	
<b>Dimanche 5 novembre</b>	10h Bettendorf	
Samedi 11 novembre	18h Heimersdorf	
<b>Dimanche 12 novembre</b>	9h30 Grentzingen 17h30 Hirsingue Chapelle	Fête Patronale St Martin
Samedi 18 novembre	18h Ruederbach	
<b>Dimanche 19 novembre</b>	10h Grentzingen	Fête Ste Cécile
Samedi 25 novembre	18h Hirtzbach	
<b>Dimanche 26 novembre</b>	10h Riespach 17h30 Hirsingue Chapelle	Fête du Christ Roi
Samedi 2 décembre	18h Bettendorf	
<b>Dimanche 3 décembre</b>	10h Grentzingen	1 <sup>er</sup> dimanche de l'Avent Pompiers Sainte Barbe
Samedi 9 décembre	18h Heimersdorf	Fête de Sainte Odile
<b>Dimanche 10 décembre</b>	10h Ruederbach 17h30 Hirsingue Chapelle	
Samedi 16 décembre	18h Riespach	
<b>Dimanche 17 décembre</b>	10h Hirtzbach	
Samedi 23 décembre	18h Feldbach	
<b>Dimanche 24 décembre</b>	17h Heimersdorf 23h Ruederbach	Veillée de Noël
<b>Lundi 25 décembre</b>	10h Grentzingen 10h Heimersdorf	Noël
Samedi 30 décembre	18h Riespach	
<b>Dimanche 31 décembre</b>	10H Bettendorf	
Samedi 6 janvier	18h Hirtzbach	
<b>Dimanche 7 janvier</b>	10h Ruederbach	Epiphanie
Samedi 13 janvier	18h Bettendorf	
<b>Dimanche 14 janvier</b>	10h Heimersdorf 17h30 Hirsingue chapelle	
Samedi 20 janvier	18h Grentzingen	
<b>Dimanche 21 janvier</b>	10h Feldbach	
Samedi 27 janvier	18h Bettendorf	
<b>Dimanche 28 janvier</b>	10h Hirtzbach 17h30 Hirsingue Chapelle	
Samedi 3 février	18h Heimersdorf	
<b>Dimanche 4 février</b>	10h Ruederbach	